



Mujeres Soldados en la FACH

Las primeras ingresaron a la Institución a comienzos de la década de los 80.

Fueron 50, las integrantes que pertenecieron al primer contingente del servicio militar voluntario femenino que la Fuerza Aérea puso en marcha en el año 1981. Previamente, se había dado aviso en noviembre del año anterior en la prensa escrita respecto a dicha postulación. Como resultado: Fueron miles las jóvenes que se inscribieron, para rendir los exámenes de admisión en las diversas Unidades que la Institución tiene a lo largo del país.

Fue hasta, agosto del año 1981, cuando las 50 seleccionadas reconocieron el cuartel en las instalaciones de la entonces Escuela del Servicio Auxiliar Femenino del Ejército (ESAFE), en El Guayacán, ubicado en el Cajón del Maipo, donde estuvieron tres meses en su período de Instrucción Militar Básica y luego fueron destinadas al Hospital de la Fuerza Aérea para un curso de enfermeras de combate, administración e informática.

Sin embargo, con el correr de los años, esta modalidad para el personal femenino entró en receso. Posteriormente, en 2017, se retomó la conscripción femenina, dándose cita, 43 jóvenes, entre 18 y 24 años, en el Regimiento de Artillería Antiaérea y Fuerzas Especiales "Escuela Táctica" de Quintero, para realizar de manera voluntaria su Servicio Militar en la Fuerza Aérea de Chile.

Las jóvenes, estuvieron acompañadas por sus familiares, y una a una, fueron realizando su ingreso, siendo recibidas por el Comandante del Regimiento, de la época, quien hizo alusión a que el ingreso de este contingente forma parte de una política nacional, que busca incorporar a la mujer en todo los ámbitos de acción de las Fuerzas Armadas.

Cabe destacar que durante el tiempo que las jóvenes permanecen en la Fuerza Aérea, junto con recibir Instrucción Militar, tienen la posibilidad de nivelar sus estudios de educación escolar y recibir una capacitación laboral en las áreas de seguridad, cocina y primeros auxilios, entre otras, lo que les permite insertarse de mejor manera y con mayores herramientas al mundo laboral.

Además, esta experiencia les permite, eventualmente, continuar una carrera militar en las Escuelas Matrices de la Institución.

